

Los jóvenes que combaten sabrán volver sus fusiles hacia los traidores que intentan comerciar con la sangre de los camaradas caídos.

### EMBOSCADOS Y ENCHUFISTAS

Cuando España entera se levantó en armas para aplastar al marxismo, toda la juventud sintió dentro de sí hervir la sangre y se nublaron sus ojos de azul ideal y arma al brazo, bajo los luceros, salimos a buscar al enemigo.

Corrían por las carreteras de Castilla largas caravanas de camiones que levantaban el polvo secular, que hasta entonces acaso sólo aventó el paso de los rebaños. Ibamos alegres, cantando el Himno con una ilusión de triunfo y una despreocupación de muerte. Así llegamos a ocupar las cumbres de la sierra y a coronar los puertos, bajo el sol de julio. Eramos como los ejércitos antiguos, polvo, sudor, hierro y sangre.

Allí estaba la Falange, la Falange que sabía morir, aquellos que habían hecho los periódicos, pobres de galas tipográficas y ricos en doctrina, en ideal y en valentía; periódicos hechos más que para leerlos, para venderlos en las calles, al concierto de los tiros de las pistolas y los gritos de ¡ARRIBA ESPAÑA!

Nos olvidamos pronto de la ciudad. El silbido de las balas arrasa la memoria como una galopía—la guerra y el cenobio anulan el recuerdo y la vida en espera de la muerte; casi olvidamos a las familias, aunque esperamos las cartas—pero lo que no olvidamos nunca fueron dos impresiones de la despedida misma que llevamos clavadas en mitad de las entrañas: una de amor, otra de odio doloroso. Recordábamos con amor los ojos llorosos y las manos trémulas de nuestras madres y nuestras novias, diciéndonos adiós en la estación. Y recordábamos con rabia la sonrisa escéptica y maliciosa de aquellos que se habían quedado y que parecían habernos dicho con los ojos: ¡Pobres, váis a morir!

Fu-ron los que volvieron con permiso los que nos dijeron que la retaguardia nos había traicionado. Aquellos que tenían un gesto extraño de burla y conmiseración para nuestro gesto sublime, en ausencia nuestra escalaban los puestos, parapetándose en ellos. Eran presidentes, alcaldes, concejales, jefes de esto y lo otro, redactores y directores de periódicos. Entonces, los hombres del frente, nos mandaron que viniésemos a decir en artículos y discursos lo que repetimos en esta campaña: «Toda la juventud nacionalsindicalista se ha entregado sin regateos a España; por eso, toda la España nacionalsindicalista, tiene que ser para ellos.

Y fuimos los enviados del frente, heridos unos, enfermos otros, que teníamos una formación falangista y una experiencia de guerra, los que vinimos a ocupar puestos en la retaguardia que antes ocupaban otros con menoscabo del servicio más interesante: el de la guerra.

España, que vivía una vida vacía de ideal, en un régimen de «moías», estaba a punto de dejar que la guerra se pasase de moda también. Todos los que volvíamos del frente, sacrificando una vida peligrosa, pero sin preocupaciones y en el mejor de los servicios, para ponernos en la picota de las críticas, fuimos testigos del gesto de estupor de los que usurpaban nuestros puestos. Sabíamos que cuando nos fuimos y empezaron a tener confianza en el triunfo del movimiento, se frotaron las manos pensando: esos no volverán. Pero volvíamos, volvíamos con la camisa rota y el casco abollado a arrancar de sus manos avaras el timón de todas las naves que ellos llevaban al escollo de una España igual a la que hemos dejado atrás.

Volvíamos, cumpliendo una orden de nuestros jefes, que lo mismo nos podían haber destinado a morir en un segundo, cortando una alambrilla en el parapeto enemigo, pero que nos deslinaron a morir, en toda una vida, al servicio, duro e ingrato, de la trinchera del papel impreso.

Y aquí estamos y estaremos hasta que nos manden salir, prestos a cumplir rápidamente la orden recibida. Hoy, mañana o pasado, o cuando sea y además, prestos a dejar nuestro puesto a aquel que lo sepa llevar mejor, mucho más, si este hombre es el hombre salido de las trincheras, que en uno u otro servicio esperamos todos.

Nosotros somos los que hacemos los periódicos y a veces tenemos que ir a las manifestaciones. No tenemos por que escondernos, por que sentimos como el primero la satisfacción del deber cumplido; no ambicionamos nada, ni nada deseamos. En esta hora, solamente un montón de cuartillas o un fusil y la comida y el vestido de un soldado.

\*\*\*

Decimos esto para salir al paso de otras palabras que creemos pueden utilizar todos esos a los que no les importa que la juventud sangre o muera. Lo único que desean esos es vivir, comer y cobrar y, después, por hacer algo, confeccionar nuestras esquelas y de más literatura gorda exaltando el heroísmo de los jóvenes.

Se engañan. Entre nosotros, los nacionalsindicalistas, unos cuantos años no hacen diferencia, ni pueden justificar a un hombre que no es en el frente. Falange tiene en las trincheras hombres de todas las edades, con espíritu de juventud—y esta es la juventud, no importa su número de años—que lucha y que cae.

Por todo eso, creemos hacerlos ver que la juventud que ama la vida más si es sana y fuerte y que está cayendo todos los días, tiene perfecto derecho a administrarse a sí misma. Nuestros hermanos del frente están muy conformes de que sean hombres jóvenes e íntegros los que mantengan el espíritu revolucionario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., por que con la razón que da una amarga experiencia, desconfía de los viejos de espíritu, capitaneados por políticos falsos. Nuestro Jefe Nacional, que ha iluminado a Europa con su sonrisa sana y optimista, lo sabe también; lo dice su confianza en los jóvenes jefes.

A nosotros, que lo sepan todos bien, no nos interesa el que nos desaprobe cualquier hombre de la retaguardia. Lo que si nos dolerá, como un trallazo en el alma, es que un hombre que llega del frente, como llegamos nosotros, con la camisa rota y el casco abollado, viniere a decirnos que habíamos olvidado la consigna que nos dieron al salir: Toda la juventud para España; toda España para la juventud.

MAURICIO DE CASTRO

¡Arriba España!

### Difícil situación del gobierno francés. Con el nuevo plan financiero, se encarece considerablemente la vida en Francia

Berlín.—La prensa alemana se ocupa de la sesión celebrada en la Cámara francesa, en la que se tardó cerca de nueve horas en conceder un voto de confianza al gobierno Blum en materia financiera.

Como quiera que el nuevo plan financiero presentado por Blum tiene por base el aumento de impuestos en diversos artículos, bastantes de primera necesidad, con ello se origina

una subida en el coste de la vida, con lo cual se está formando una densa atmósfera, desfavorable al gobierno, que se está resolviendo en huelgas y más huelgas, que provocan los agentes enviados de Moscú.

La prensa alemana manifiesta sus temores de que se produzcan serios acontecimientos en la nación francesa, en plazo no muy lejano.

### Más de 10.000 prisioneros rojos en tres días. La madre y hermanas de Aguirre, huyen de Bilbao

Bayona.—Desde el domingo pasado, las fuerzas nacionales que operan en el frente de Vizcaya, han cogido más de 10.000 prisioneros, infinidad de ametralladoras y fusiles y bastantes cañones, que no pudieron retirar los marxistas por el ra-

pidísimo avance de las fuerzas nacionales.

A los puertos del Cantábrico, del sur de Francia, afluyen constantemente enorme cantidad de huidos de Bilbao. Entre los últimos figura la madre y hermanas de Aguirre, que desembarcaron en Bayona.

### La ayuda soviética a los rojos españoles

Ginebra.—Un boletín, órgano de la asociación de amigos de la Unión Soviética, dice que España no ha dejado de ser abastecida en víveres, vestidos y calzado por la U. R. S. S. y que la suscripción organizada por el consejo central de sindicatos rusos, ha producido en tres meses más de doscientos millones de francos franceses. Se afirma en dicho boletín que España revolucionaria ha podido mantener la lucha sólo gracias a la ayuda rusa, que contrasta con la indiferencia de otras naciones, que también debían colaborar con el gobierno de Valencia.

### Inglaterra y el mineral de hierro español

Londres.—En la Cámara de los Comunes, fué interpelado el ministro de Comercio sobre la posibilidad de que Inglaterra adquiriera el mineral de hierro en España. El ministro declaró que las autoridades nacionales habían dado la seguridad de que los suministros de mineral de hierro de Inglaterra, de la zona ocupada, no sufrirán impedimento alguno.

# G U E R R A

## La brigada de Flechas Negras ocupa Artaza, Las Arenas, Algueche, Aspe y Desierto, del frente de Vizcaya, dominando completamente la derecha de la ría

### También se han ocupado diversas alturas, entre ellas las de Archanda

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO  
Sección de información-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 17 de junio de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Vizcaya.**—En el día de hoy, ha continuado el brillante avance de nuestras tropas en este frente. La brigada de "Flechas Negras" ha ocupado Artaza, Las Arenas, Algueche, Aspe y Desierto, habiendo cogido al enemigo, además de gran cantidad de material, una batería de 15,50. Esta brigada domina completamente la línea derecha de la ría.

En el día de ayer capturó 75 prisioneros y por su frente se pasaron a nuestras filas 5 oficiales y 20 soldados, además de gran cantidad de pañanos que el enemigo tenía detenidos, recuperan más de 2.000 personas y 600 cabezas de ganado.

Ora columna ha ocupado en el día de hoy las alturas de Cezara, Usprizaga, y los tres espioneros de Alalmucín y después de brillantísimo ataque, las importantes alturas de Archanda.

A la hora de cerrar el parte, continúa el avance, habiéndose cogido, como en días anteriores, magnífico botín, que no ha podido clasificarse todavía en su totalidad. Hasta ahora se han contado 74 cajas de municiones de 7,92, 40 cajas de 8,52 de morteros, 80 granadas de mano, 76 de piña, 30 de dinamita, varios camiones cargados de material y 14 arpones de artillería.

Se han presentado en nuestras filas, por los diversos frentes, militares de fanitas con ganado, gran cantidad de milicianos varios jefes y oficiales de distintas armas.

**Frente de Santander.**—Se han presentado 60 milicianos, algunos de ellos con armamento.

**Frente de Asturias.**—Tiroteos y cañoneo. Presentados 7 milicianos.

**Frente de León.**—Ligeros tiroteos, habiéndose presentado 3 milicianos con armamento.

#### Ejército del Centro

**Frentes de Madrid, Avila y Sorla.**—Tiroteos, habiéndose presentado 30 milicianos en este último frente, algunos de ellos con armamento.

**Frente Aragón.**—El enemigo atacó la posición de Torraza, siendo energicamente rechazado.

Por Teruel se pasaron a nuestras filas 2 milicianos con armamento.

#### Ejército del Sur

**Frente de Córdoba.** En el sector de Espiel, el enemigo atacó una posición en la sierra del Aguila, siendo energicamente rechazado y puesto en fuga, cogiéndose armamento y documentación.

**Frente de Granada.**—Ligeros tiroteos, presentándose 6 milicianos.

#### Actividad de la aviación

Nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de los alrededores de Huesca. La aviación enemiga, a las 14 horas, bombardeó el hospital de Motril, causando un muerto y 10 heridos, casi todos de la población civil.

Salamanca, 17 de junio de 1937. De orden de S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Se confirma la huida de los dirigentes vascos. Los únicos que se han quedado han sido los anarco-sindicalistas

Toulouse.—Está plenamente confirmada la noticia de la huida, con dirección a Santander, de todos los políticos vascos y separatistas, contrariamente a los rumores que se hicieron correr de que habían acordado continuar en Bilbao.

Parece que los únicos que continúan en la capital de Euzkadi son los dirigentes anarco-sindicalistas.

Por fugitivos del band rojo se sabe que los rojo-separatistas, en su huida a Santander, se han llevado los rehenes que se hallaban detenidos en la cárcel de Bilbao.

Se afirma que los bous nacionales han capturado un yatch que llevaba a bordo varios dirigentes marxistas.

Continúa la evacuación de Bilbao hacia Santander

San Sebastián.—Durante todo el día de ayer, los rojo-separatistas bilbaínos aceleraron en proporciones extraordiarias la evacuación de Bilbao.

Constantemente hay necesidad de organizar, por las tropas nacionales que atacan Bilbao, grandes caravanas para transportar a los cientos de prisioneros enemigos que caen en nuestro poder. Todos llegan desmoralizados y muchos sorprendidos, pues no esperaban un avance tan rápido de los nacionales.

Al que no quiere evacuar, se le fusila por los rojos

Roma.—Se sabe que las horas de Aguirre, antes de huir de los pueblos que van tomando nuestras tropas, fusilaron a varias personas que se negaron a seguirles en la retirada. La evacuación de la pobla-

ción civil de Bilbao y pueblos cercanos a la ría, continúa en dirección a Santander, cada día más activamente.

Actividad de la aviación en el frente de Bilbao

Salamanca.—Continúa la actividad de nuestra aviación multiplicándose en el frente de Bilbao. Durante el día 16, después de apoyar el avance de las tropas nacionales, varias escuadrillas bombardearon los principales nudos de comunicaciones entre Bilbao y Santander, con el fin de cortar la retirada y evitar el aprovisionamiento de los contingentes vascos.

Francia no paga las deudas de guerra

París.—El gobierno francés, ha comunicado, por medio de su embajador en Washington, que no puede pagar el plazo de la deuda de guerra, vencido el día 15 del corriente mes.

### El victorioso avance en el frente de Bilbao

Nuestras tropas a un kilómetro de la capital. La desemboadura de la ría ocupada

Bayona.—En la mañana del día 16 continuaron con gran actividad los avances de las fuerzas españolas "Flechas Negras". Numerosas unidades motorizadas se lanzaron sobre el enemigo, avanzando vertiginosamente. Los rojos, muy numerosos, trataron de oponerse al avance nacional, haciendo fuerte resistencia, fácilmente vencida por nuestros soldados, que ocuparon brillantemente muchas posiciones y pueblos.

Todo el frente enemigo, fué roto en este sector, abriéndose otra amplia brecha, nuevo ca-

mino para la ocupación de Bilbao. Las tropas nacionales, que partieron de Plencia, se encontraban a la caída de la tarde en la misma entrada del río Nervión. Algorta fué ocupado a las once de la mañana y rebasado en varios kilómetros.

Nuestras tropas, animadas de admirable espíritu combativo, prosiguieron su avance por la ría de Bilbao, continuando la progresión nacional hacia las Arenas.

Las fuerzas que operan en el sector al este de Bilbao y que tomaron Galdakano, están a dos kilómetros de la capital. Otra columna, que avanza por otro sector, está situada en posiciones a un kilómetro de la capital de Vizcaya.

### El gobierno se incauta de la tierra. El Instituto de reforma agraria es el único explotador del campo

Valencia.—El gobierno rojo ha hecho público el decreto quitando la tierra a los campesinos y quedando abolida la propiedad privada campesina.

No habrá más propietario que el Estado y su intermediario el Instituto de Reforma Agraria que explotará directamente las propiedades agrícolas.



### Vida nacionalsindicalista

Nota de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Teniendo conocimiento esta Jefatura Provincial de que elementos no afiliados a nuestra Organización, vienen utilizando uniformes de las Organizaciones integradas de Falange o Requeté, por la presente se pone en conocimiento que se procederá a detener y poner a disposición de las Autoridades a todos aquellos que de nuestros uniformes hagan uso indebido.

Todos los Jefes Locales cuidarán de que esta nota no sea infringida y en caso de tener necesidad de proceder a hacer detenciones lo comunicarán a esta Jefatura. León, 18 de junio de 1937.—El Jefe Provincial.

Saludo a Franco

¡Arriba España!

### Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Todos los camaradas pertenecientes a la segunda Falange de la primera Centuria, se presentarán en el Cuartelillo, a las veinte horas de hoy.

León, 18 de junio de 1937.—El delegado local.

¡Arriba España!

Español, piensa que cada tiket de consumo que se hurta al Estado es una negación a tu deber de protección moral para con los que defienden tu vida y tranquilidad en el frente de guerra

# PROA en la ciudad

## La asamblea cerealista de Valladolid

Como ya hemos dicho, el domingo, tendrá lugar, en Valladolid, una asamblea cerealista cuya importancia no es necesario encarecer y de cuyo contenido darán idea estos párrafos de una circular dirigida a todos los organismos y entidades agrícolas de España.

En una visión de conjunto hemos podido apreciar en el aspecto triguero el exceso enorme de la oferta sobre la demanda, que mantiene en el mercado precios muy inferiores a los oficiales de las tagas, y produce en algunos momentos colapsos de paralización, en los que el labrador, carente de todo recurso, no cuenta con el crédito suficiente y adecuado a los largos plazos en que sus ciclos económicos, y poco remuneradores, se desenvuelven.

Asimismo, las exigencias de cosechas anteriores, y la elemental previsión de un tiempo de guerra, parecen haber cerrado el camino a una posible exportación de grano, ante la perspectiva de tener que abastecer en un momento dado los territorios que se conquisten.

La industria harinera, falta también de salida para sus productos, continúa almacenando con quebra para su negocio, cantidades fantásticas de puros que, al desvalorizarse y disminuir el margen de ganancia influyen en la venta y cotizaciones del grano. Una exportación remuneradora de subproductos, que repercutiría también favorablemente en otros puros distintos de los procedentes del trigo, se paraliza por los precios más bajos a que se encuentran en los mercados extranjeros, no pudiéndose, por tanto, exportar de España si de algún modo no se les bonifica. Y la crisis de la industria harinera agrava la que ya por sí sola la Agricultura padece.

Más aún, la noble actuación de las organizaciones sindicales, laborando sin descanso, a pesar de su gran eficacia, resulta insuficiente ante la magnitud del mal, que para ser combatido necesita contar con una solidaridad más grande de actuaciones en todos los órdenes.

**Miguel Pérez**  
Contratista de obras  
Carpintería artística (11)

**THEODORO LEÓN**  
PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO  
Especialista en Partos y Matriz  
Ordoño II, núm. 20, principal - LEÓN  
TELÉFONO 1458

**RADIO TELEFUNKEN**  
Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.  
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.  
Reparación de todas clases de maquinaria.  
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».  
16 Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1614 - Apartado 19

**Receptores Señora:**  
Agencia exclusiva  
**RADIO-VIDAL**  
Ordoño II-2 Teléfono 1448 (16)

**CIRIACO** Sastrería  
La calidad ha hecho nuestra reputación  
Ordoño II, 2 Teléfono 1749

**¡ATENCIÓN!**  
Propietarios de fincas y público en general  
Quien desee vender alguna casa, solar u otra clase de fincas, de cualquier precio, puede dirigirse inmediatamente a la Agencia Cantalapedra, que tiene varios importantes encargos que cubrir, y va a reanudar seguidamente las operaciones en su Bolsa de la Propiedad.  
También se encarga de la Administración de fincas, gestión de HIPOTECAS, así como de la negociación de TRASPASOS de cualquier ramo y categoría en toda la zona liberada.  
Obtención rápida de **Certificados de Penales**: últimas voluntades y demás documentos, Patentes y marcas. Gestiones ante la Junta Técnica.  
Delegaciones en Burgos y Salamanca.  
Dispone de 50 Delegados y 400 Corresponsales en España, Portugal y América.  
**AGENCIA CANTALAPIEDRA**  
Bayón, 3. Teléfono 1563. LEÓN

## La parpaja Libro sobre la Prensa Agrícola

A ti lector de la ciudad, quizás no te suene este nombre y acaso pienses que nada te interesa.  
¡Qué equivocado estás! Este insecto estúpido, somnoliento, es algo terrible. Con su cabeza diminuta y su panza gigante, reunido en cantidades enormes, se clava en la espiga y su caña, absorbiendo totalmente su vitalidad, por lo que deja los sembrados secos y amarillos, destruyendo completamente la cosecha, con la agravante de que la harina de trigo aparajado no sirve para nada porque desprende un olor repugnante.

Y esta plaga maldita, nos ha caído este año. Y veo cómo aumenta y se extiende. Y veo al campesino, cómo estóticamente se cruza de brazos y todo lo confía a la protección divina. Y son frecuentes los conjuros mientras la parpaja destruye campos y campos. Y uno, que no se aviene a esta pasividad suicida, y no se conforma solamente, porque a Dios hay que rogar y dar con el mazo con esta constante imploración dolorosa, se pregunta: ¿No habrá medio ninguno para combatir esta plaga? ¿No tienen los técnicos nada que decir ni aconsejar? El autor de estas líneas ha visto, este día, a un campesino y una rapaza, que pacientemente, y provistos de una cayada y una «ceranda» con bolsa, estaban en medio de unas cebadas, y por este procedimiento recogían gran cantidad de insectos. Y me he acercado a ellos y he podido comprobar la eficacia del procedimiento. Y me he apartado pensando que dos personas solas poco podían conseguir; mas se me ocurre preguntar: ¿No se podría movilizar a todo un pueblo, para obligarle a hacer esta labor?

Parpaja, parpaja! Tú eres todo un símbolo. En tu cabeza diminuta y en tu panza enorme, yo veo el maldito judaísmo que nos empobrece y esquilda. ¡Guerra sin cuartel a tu estirpe!

**Silvano Paramio**  
Villabraz y junio de 1937.

Señora: Pida a su tienda **Jabón PAQUISARI** el que más dura lavando.  
Representante: **Eulalio Alvarez Trobajo** del Carrino (73)

**Café Bar Restaurant CENTRAL**  
El más selecto - El mejor café  
**COÑAC JIMENEZ & LAMOTHE**  
Licor Triple Seco LARIOS  
Nuevamente han quedado surtidos los Cafés, Bares, Confeiterías y Tiendas de Ultramarinos, de estos productos, reconocidos por las personas de buen gusto ser los mejores.  
Pida usted siempre **COÑAC LAMOTHE** y **LICOR TRIPLE SECO «LARIOS»**.

**Señora:**  
¡NO LO DUDE! Si desea tener a punto los servicios de cocina emplee **Carbones FENIX** ANTRACITAS de fácil encendido.  
Haga un pedido de ensayo, que le serviremos en sacos precintados.  
**CARBONES FENIX**  
Fajeros, 2 - Teléfono 1154

**Almacenes de Tejidos**  
**Cipriano García Lubén**  
LEÓN

**Chocolate «LA INDUSTRIAL LEONESA»**  
TELEFONO 1128 (50) LEÓN

Con motivo del I Congreso Internacional de Prensa Agrícola celebrado en Bruselas, en 1935, la Federación Internacional de Prensa Agrícola (F. I. P. A.), en Roma, acordó publicar para el II Congreso Internacional un libro documental del mayor interés. Tal volumen contendrá una lista sistemática, al día, de todas las publicaciones agrícolas de todo el mundo, fundándose en la lista presentada al Congreso de Bruselas por el Ingeniero Agr. **Morales y Fraile** que contenía 4.362 títulos de publicaciones agrícolas correspondientes a 66 países.

Para cada publicación se indicarán: título actual y el anterior año de fundación, redacción y administración, periodicidad, tamaño, número de páginas, precio de suscripción, materias que trata frecuentemente. Tal documentación irá acompañada del primer censo mundial de periodistas y escritores agrícolas, indicando su especialidad y actividad.  
En capítulos diversos figurarán resúmenes sobre la actividad de la F. I. P. A., así como de las Asociaciones, Sindicatos y Comités nacionales existentes, con sus Estatutos y reglamentos respectivos.  
Se trata pues, de un volumen de consulta indispensable para las bibliotecas agrícolas,

**Del Gobierno Civil**  
CIRCULAR SOBRE LOS EMIGRANTES A CUBA  
El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, me dice lo siguiente:  
«Excmo. Sr. El Excelentísimo Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, en comunicación fecha 11 del actual, me dice lo siguiente: Adjunto remito a V. E. el Decreto del Sr. Secretario de Hacienda de la República de Cuba, sobre fianzas a inmigrantes, por si puede interesar a este Gobierno General, al conceder permiso para la salida de españoles para dicha Isla, manifestándole al propio tiempo que siempre que sea preciso la exportación de moneda extranjera o nacional, para satisfacer los gastos que establece la citada disposición del Gobierno de Cuba, precisa la autorización de la

Comisión de Hacienda (Moneda) debiendo reducirse al mínimo las cantidades destinadas a dicho fin. Lo que traslado a V. E. para su conocimiento y efectos que se interesan, con inclusión de copia del referido Decreto, del Sr. Secretario de Hacienda, de la República de Cuba, declarando la interpretación de uno anterior sobre fianzas a inmigrantes.»  
Lo que se hace público para general conocimiento, acompañándose a esta circular copia del referido Decreto, que se inserta a continuación.  
León, 16 de Junio de 1937.  
—El Gobernador civil.

**PARA DESEMBARCAR EN CUBA LOS INMIGRANTES**  
Decreto extractado del Secretario de Hacienda a que se hace referencia.  
El Decreto Presidencial, número mil veintinueve de 23 de Marzo de 1937, publicado en la *Gaceta Oficial* del 31 del propio mes y año, elevando a quinientos pesos en efectivo la cuantía del depósito exigible a los trabajadores extranjeros que vengan al territorio Nacional regula la devolución de tales depósitos y dicta otras medidas para su eficaz custodia.  
Se dictan las siguientes reglas de interpretación del expresado Decreto:  
1.º El Depósito de quinientos pesos en efectivo exigido en el apartado primero del Decreto Presidencial en cuestión exigible a los trabajadores extranjeros que arriben a Cuba después de los treinta días de la vigencia del Decreto.  
2.º Quedan, por consiguiente, fuera de esa obligación:  
a) Los turistas, durante su permanencia en el Territorio Nacional.  
b) Los pasajeros en tránsito, o sea aquellas personas que desembarquen en el territorio Nacional durante el tiempo que dure la escala en puerto.  
c) Los transeúntes, o sea aquellos que arriben para proseguir viaje a otro puerto extranjero o regresar al de partida, siempre que no permanezcan en el territorio por más de treinta días y vengán provistos del pasaje necesario para continuar el viaje hasta el puerto de destino, o del efectivo necesario para adquirirlo.

## El capitán Cosido: Murió como español

Partió del frente de La Robla en una tarde azul, hacia tierras de Vasconia, en donde quedaría patente su honor militar, porque cuando un guerrero muere es cuando empieza a vivir, y más si es en momentos en que la Patria pella.

Capitán Cosido: tu espíritu templado en el yunque impregnado ya por las glorias de los héroes pasados, se forjó a la manera de un Pelayo, de un Guzmán y de tantos más; por tus venas corría la sangre hispánica, sangre limpia, sangre pura y encendida, que te llevó a dar la vida en la cumbre del Sollube, en una tarde de cielo plomizo.  
Tus soldados, que te vieron caer cuando España comienza a renacer, musitaron entre el ruido del cañón una oración e hicieron una promesa.  
Cuando España comience a reverdecer, las primeras flores que en ella nazcan serán para tí, porque supiste poner tu vida en el altar de la Patria, como buen español.

**RAMIRO PANIAGUA**  
**PESCADERIA VIGUESA**  
Avenida del Padre Isla, 3  
Teléfono 1915  
Especialidad en pescados ríos, Mariscos y escabechos, Importación Directa.

**Lecturas para el Soldado**  
Con destino a esta obra, tan simpática, patrocinada y presidida por la esposa del Generalísimo, el Ayuntamiento de la capital ha remitido a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda del Gobierno Civil 115 ejemplares de revistas, folletos y otras obras, entre ellos algunos de carácter leones.

**Bair Cervantes**  
Ofrece unas exquisitas meriendas.  
Callos, con pan y vino, a 1,15  
Calamares, » » » a 1,15  
Bacalao al Pil-Pil, » » » a 1,15  
Criadillas, » » » a 1,15  
Cervantes, 4. Telf.º 1222. León

**Farmacias**  
Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana.  
Sr. Mezo P. del Cond.

**Juan Pablos y C.ª**  
FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colonias  
Oficinas: Avda. P. Isla, 21  
Teléfono 1170  
Fábrica: Carretera Trobajo  
Teléfono 1998  
(84) LEÓN

**Radio-Electra**  
Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

**RIPOLL**  
Especialidades eléctricas  
Ramiro Balbuena, núm. 16  
Teléfono 1487 (65)

**Chocolates «San Marcos»**  
son los preferidos de las personas de buengusto  
Bombones, y caramelos de todas clases  
(46) **CAFES TORREFACTOS**  
**V.ª de Casimiro Diez**  
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833  
DESPACHO: General Pizarro, 19. 1622 LEÓN

**GARAGE IBAN**  
Automóviles OPEL y accesorios en general  
Independencia, 10 Teléfono 3162  
Estación de engrase y reparaciones  
Burgos, 1 LEÓN Teléfono 117 (84)

**COMERCIAL INDUSTRIAL «LALLARES S. A.» LEÓN**  
EXPOSICIONES DE:  
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento  
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitaledos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas  
AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS

**Chocolate «LA INDUSTRIAL LEONESA»**  
TELEFONO 1128 (50) LEÓN

# “Proa” en los frentes

## Del frente de León

### El faro de Ribadesella ante nuestra vista

(De nuestro enviado especial)

Estos días hemos recorrido las posiciones últimamente tomadas al enemigo y que son unos riscos que de verdaderas fortalezas pueden catalogarse.

Desde este formidable «Pico del Nijao», el espectáculo que se ofrece a nuestra vista es verdaderamente atrayente. En nuestro frente dominamos el terreno santo de Covadonga y aunque por su situación geográfica no podemos ver Cangas de Onís, si apreciamos los terrenos de ella a una distancia que se nos antoja increíblemente reducida y a nuestra izquierda el espléndido valle asturiano de Ponga, de cuya capital, San Juan de Ponga, nos separa una marcha de dos horas escasas.

El Puerto de Arcenorio, dominado por nuestros fusiles, es un objetivo que no nos costaría ni un tiro ni un hombre.

Desde este Pico de Nijao, donde pernoctamos, el faro de la hermosa Ribadesella —como dice el cantar— se nos ofrece en estas noches magníficas ante nuestra vista, hacéndonos guiños que a nosotros se nos antoja llamadas de socorro.

Los rojos han acasado bien el duro golpe sufrido con la pérdida de estas posiciones que su general «El Coritu» calificaba de inexpugnables, pues han desistido de su táctica favorita de los contraataques.

Los últimos objetivos a tomar eran la famosa Peña de Ten, límite entre Asturias y León, una Peña gigantesca, mojon colosal divisorio de Asturias y León, centinela del Valle de Ponga y los montes de Sestín y Venero, a más de 3 kilómetros de La Uña, donde los rojos tenían unas

fortificaciones admirablemente consruídas. La Peña de Ten era el objetivo de la columna de la derecha, y la tomaron con la máxima facilidad por medio de un movimiento semienvolviente.

Los otros dos objetivos estaban encomendados a otra, que salió de La Uña, y en menos de dos horas los tomó, a pesar de tener que atravesar un bosque en el que los rojos estaban fortificados.

Se recogieron al enemigo once muertos y numerosos heridos. Estas fuerzas que tomaron el segundo objetivo fueron apoyadas por su flanco derecho por la columna que había ocupado anteriormente la Peña Ten.

Esta operación nos pone en situación inmejorable para la posesión de los puertos de Ventaniella y Tarna, los cuales se dominan, y dejando libre a La Uña, que estaba hostilizada y batida por el enemigo, con fuego de fusil y ametralladora.

En un bosque espesísimo de robles han quedado casi copados, con difícilísima salida, varios milicianos que poseen una máquina.

Desde nuestros parapetos de Maraña, se ve que el enemigo huye del valle de Riosol, acceso natural al puerto de Tarna, incendiando el caserío de Riosol, hasta hoy cuartel general de «El Coritu».

El material recogido al enemigo es abundantísimo.

16 junio 1936.

**ARAÚ**  
Embudidos  
**LOS MEJORES**  
Trobajo del Camino (León)  
Teléfono 1130

## HABLA LA MUJER... Guerra en la retaguardia

Guerra a la moda indecorosa; guerra sin cuartel, sin contemperización, sin distinción de clases. Más aún, contribución de guerra al traje ceñido, al brazo desnudo... En una palabra, guerra y multa a la mujer desecocada e impúdica que se deja ver en público, pues claman venganza la decencia y nuestros mártires.

No puede al Alto Mando dársele más acertadas; no pueden nuestros hermanos combatientes ser más sacrificados y esforzados no han podido las madres verdaderamente caudales y españolas hacer sacrificio mayor que el de arrancar los pedazos de su corazón para la liberación de España...

¿Y por qué tanto sacrificio de parte de unos, y tanta indiferencia de parte de muchos y, sobre todo, de la mujer?

La auténtica España pide al Cielo misericordia y perdón para nuestra enlutada nación; pero también castigo y energía para las que siguen las maldas de la anti-España, y que con su conducta atraen la ira divina.

¡No sois españolas ni sois católicas! Y si lo sois estáis alucinadas lo dicen vuestros vestidos.

Que comience España a borrar de su suelo con credidas multas a las indecibles que se presentan en público con la librea de antiespañolas o alucinadas.

Una española digna

Ni el Santo Padre, ni el azote de la guerra que se arroja sobre nuestra amada Patria, ni el temor de un peligro incierto, han podido con la inviolabilidad de la mujer... El tener que recurrir a la fuerza, en ausencia de la razón ni a los locos ni a los antiguos panos se les debe conceder libertad. La España sana pide para la España podrida o loca multa, manicomio o cárcel.

Reflexionemos. ¿De qué servirá a España un Caudillo inteligente, noble, energético y recto, si existieran quienes se negaran a obedecerle?

Pues, ¿qué hará en las escuelas la imagen de la Inmaculada, mil veces bendita, si la juventud y la niñez se niegan con su desvergüenza a cumplir sus consejos?

Loable y muy digno de encomio es el acuerdo tomado para la censura de la película viviente, que mancha nuestras calles y paseos, mil veces más pernicioso, seductor y diabólico que la que se expone en los cines.

Y permítaseme hacer una petición a la Junta de Guerra en nombre de todas las jóvenes de corazón sano:

Escoger cierto número de señoras competentes, para la censura del figurín, que necesariamente deberá ser netamente español y no afrancesado.

## Lo que era el famoso «cinturón de hierro»

Dice un colega:

«Vitoria.—Hemos estado tomando a broma las líneas defensivas de Bilbao, porque teníamos confianza ciega en nuestros soldados, que, al asaltarlas, las habían de ocupar; pero hemos de confesar en honor a lo verdad, ahora que esas líneas de trincheras se han rebasado, que no eran, ni mucho menos, una cosa baladí.

Hemos estado en Larrañeña examinándolas detenidamente. Para imaginarse lo que son, baste señalar la importancia de trozos de frente protegidos por cinco o seis líneas de trincheras con alambradas y comunicadas de unas

a otras en extensiones de treinta o cuarenta metros. No faltan como es natural los nidios de ametralladoras y los cobertizos para las piezas de artillería. Todos ellos de cemento y viguetas de hierro...

Tampoco faltan estupendos refugios para la infantería, y, a la entrada del pueblo de Larre, hemos podido observar dos reductos artillados, que hubiesen dado serio quehacer a nuestros bravos, a ser defendidos por valientes.

Y todavía tenían intención de llevar a cabo más obras, porque hemos encontrado cantidades enormes de material de fortificación. Cemento, planchas de hierro, viguetas

## Información general

### Las relaciones germano-italianas

Berlín.—El día 16 Adolfo Hitler pagó revista a 1.300 representantes de la juventud italiana que realizan un viaje por Alemania. Las secciones de camisas negras fueron revistadas por el Führer, que lo hizo de pie en su automóvil, acompañado del ministro del Aire Göring y el jefe de las juventudes hitlerianas.

El Führer-Canciller, a continuación, dirigió una brillante alocución a los jóvenes allí congregados manifestando que tanto Italia como Alemania han de estar orgullosas de su juventud, que tal alto ha puesto el pabellón de ambos países. Las palabras de Hitler fueron recibidas con aclamaciones entusiastas.

Después, desfilaron los Camisas negras ante él, siendo saludados con el brazo en alto por la enorme multitud que presenciaba la parada.

### El terror en Rusia

Moscú.—En una capital silenciosa, han sido fusiladas 26 personas, acusadas de espionaje. La actividad de la G. P. U. en esta región, es extraordinaria, calculándose en más de 100 las personas que han sido asesinadas por sospechas de antistalinismo.

### Continúa el trágico transporte de niños a Rusia

Moscú.—El periódico ruso «Itsvestzia» da la noticia de que 1.500 niños bilbaínos han embarcado a bordo de un barco soviético en un puerto francés, para ser trasladados a Rusia.

### Tres aviones rojos derribados en Huesca

Huesca.—Durante el día 16, las baterías antiaéreas nacionales derribaron en el sector de Huesca, 3 aviones enemigos.

El comunicado rojo de la Generalidad reconoce estas bajas sufridas por la aviación marxista y añade que los tripulantes de uno de los aparatos habían perecido.

### Refugiados bilbaínos en Francia

La Rochelle.—Llegó el va-

pero todo está ya rebasado. Y lo bueno es que las bajas por nuestra parte son escasísimas...

### por español «Isaar», al servicio de los rojos-separatistas,

con refugiados de Bilbao, que pudieron saltar a tierra todos menos uno, oficial desertor y pariente de un ministro vasco, al que el comisario político del barco retuvo en el barco en calidad de rehén.

El oficial de guardia intentó impedir el desembarco de tres oficiales y dos marineros que saltaron por la borda, abandonando el barco, al que no piensan volver, pues nada tienen que hacer en él, dijeron.

### Dos barcos soviéticos apresados

París.—Comunican de Gibraltar que los barcos de guerra nacionales apresaron dos barcos soviéticos cuando navegaban por el Estrecho y que llevaban abundante cargamento de material de guerra ruso. Fueron llevados al puerto de Geta.

### Los restos de las víctimas del bombardeo del «Deutschland»

Berlín.—Los restos de los marineros, víctimas del bombardeo atentado de la aviación bolchevique al «Deutschland» han recibido sepultura en el cementerio de la Marina.

En el acto del entierro, los cadáveres recibieron honores militares.

### Las primeras casas de Bilbao ocupadas

París.—La agencia Havas ha

enviado un despacho diciendo que los rojos opusieron viva resistencia en el sector de Santo Domingo, a pesar de lo cual los nacionales han tomado las primeras casas de Bilbao y han cruzado el río Nervión.

### Los anarco-sindicalistas quieren saber la verdad

Zaragoza.—La emisora de la División Durruti reclamaba anoche para el gobierno de Valencia que dijese toda la verdad sobre la suerte del ejército revolucionario en Vizcaya. No se puede propagar, añadía, todos los días triunfos y victorias, para al cabo de estos éxitos tener que perder un día Málaga y otro Bilbao.

Esta posición tan falsa, terribilista y el constante desprecio a la verdad, origina como consecuencia que las grandes democracias europeas no tomen en consideración al gobierno de Valencia.

### Seis atracos diarios en Barcelona

Barcelona.—La prensa catalana, en sus últimos números hace un llamamiento a las autoridades para que corten rápidamente la serie de excesos que por determinados elementos se vienen cometiendo, haciendo resaltar que diariamente se producen, como mínimo, cinco o seis atracos, de los que suelen resultar muertos y heridos.

## La agonía de Bilbao y la plancha de Aguirre

Bilbao agoniza. Las armas españolas le acosan por todas las partes. El «cinturón», que tanto envalentonaba a los rojos-separatistas, se ha roto como un hilo.

En Bilbao la angustia de la población cunde entre la población civil, que espera la liberación.

Aguirre, encerrado en su despacho, habla, consulta, telefonea nervioso, descompuesto.

Reclama auxilio de todas partes. Pide aviones, hombres, municiones, víveres, y Prieto, el opulento propietario, con voz entrecortada por el pánico, le ordena, a través del hilo telefónico: «¡Resista! ¡Cueste lo que cueste, resista!»

El teléfono de la ridícula

presidencia vasca sigue funcionando. Otra vez Prieto que pide noticias de la marcha de las operaciones. «¿Y San Martín de Fica? ¿Resiste bien?»

Aguirre, para complacer al más burgués de todos los burgueses del globo, se agarra al teléfono y pide comunicación con el caserío.

—¿San Martín de Fica?  
—Sí, sí; aquí estamos...  
—¿Y qué tal?  
—Muy bien, magnífico.  
—¡Sobre todo resistan, para se lo que pase!  
—¡Si estamos avanzando!  
—¿Que avanzan?  
—Y sin parar. ¡Queremos llegar a Bilbao en seguida!

No sabemos si Aguirre se desmayó del susto. ¡Estaba animando a los fascistas!

## Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excma. Sra. del Generalísimo, se ha creado la obra «Lecturas para el Soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda del Gobierno civil.

El Gobierno de la nueva España obrará al dictado de los caídos, que no sólo murieron por ganar la guerra, sino para hacer la revolución tras de la victoria

# PROA en los pueblos

### De Corbillos de los Oteros

#### Un funeral por Mola

La J. O. N.-S. de Corbillos de los Oteros ha celebrado un solemne funeral, en la parroquia de San Justo de los Oteros, por el alma del invicto general Mola, héroe de esta nueva reconquista de España Imperial.

El jefe local invita, en esta mañana de junio, a los párrocos de Velilla y Jabares a que vengan a dar solemnidad y elevar preeas a Dios por el invicto héroe. Asisten al parróco de San Justo durante los sufragos ambos sacerdotes.

Concurren los Sres. Presidentes de las Juntas Vecinales de los pueblos del Ayuntamiento, el Sr. Juez Municipal, Sres. Maestros, los flechas, la Sección Femenina y los falangistas de 2.ª Línea, con la bandera de Falange.

Es un acto de fervorosa devoción, en que todos piden a Dios por el caído, y demás hermanos que han pasado a hacer guardia sobre los luceros, e impetran del Sagrado Corazón el triunfo definitivo de las armas españolas, para que España sea Una, Grande y Libre.

General Mola Vidal: Presente!  
Virgilio A. Rodríguez (Jefe de P. y P.)

### De Villablino

#### Inauguración de un comedor

El domingo tuvo lugar la inauguración de un comedor de «Asistencia Social», que ha venido a satisfacer una necesidad imperiosa y a dejar cumplimentado el precepto de nuestro Generalísimo: Ni una boca sin pan...

El local, admirablemente dispuesto, el mobiliario precioso y el ágape excelente. Con los niños inscritos penetraron en el salón las autoridades y los mandos locales de F. E. T. y de la J. O. N.-S. Mostraba celo extraordinario la Sección Femenina, y los flechas hacían guardia, con sus uniformes flamantes, a la entrada del edificio. Sonaron las notas del Himno Nacional. El público llenaba el salón y desbordaba por la carretera. En todos se exterioriza emoción de las buenas obras. El sacerdote bendice...

Hace uso de la palabra la señora Alvarez Arias y en su voz hay inflexiones tan dulces y conceptos tan inspirados que nos causan a todos impresión profunda. Sabemos también que a los desvelos de esta dama, Delegada Local de Auxilio de Invierno, se debe esta

### De Ponferrada

#### Servicio del tren

El domingo salió de ésta, como regularmente viene sucediendo, un convoy de envíos familiares y donaciones, para los camaradas de Falange que luchan por la causa de la civilización.

Van con esta comisión el camarada Delegado del Frente Eumenio Gómez y cuatro camaradas más, suponiendo que la expedición durará tres días, pues visitarán las posiciones de Portilla de la Reina, Maraña, La Uña, Valdecastillo, Lillo, Riaño, Soto de Sajambre, Oseja de Sajambre, Boñar, La Magdalena, Tineo, Matallana, La Robla, etc., etc.

También visitarán el Hospital de Falange de León, y a los camaradas allí hospitalizados con el mismo objeto. Figuran en este envío donaciones bastante considerables de aves, reses, legumbres y otras especies, así como gran cantidad de tabaco y prendas de vestir.

Igualmente las siguientes cantidades en metálico: Del pueblo de Carucedo su J.O.N.-S. 30 pesetas; de la de Matarrosa, 65; Cubillos, 53,35; Toreno, 280; Salas de los Barrios, 141,40; Páramo del Sil 250,75; Priaranza, 440,75; Toral de Merayo, 230,70; Molinaseca, 74,70; Adriano Morán, 25; Eumenio Gómez, 25; varios camaradas de Ponferrada, 50.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

(Prensa y Propaganda)

#### Telesforo Hurtado

Almacedo de C. loniales  
Gil y Carrasco, 8.  
Teléfono 1151 (55)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

También estuvo entre nosotros el digno e ilustrado coadjutor de Villafranca del Bierzo don Desiderio Peláez, que no se olvida de su patria chica.

#### Los aviones

Raro es el día que no pasa algún aparato de la Base de León y que desde él no vemos agitarse un pañuelo en señal de saludo.

Sin duda, estos valientes aviadores no se olvidan de la grata visita, que realizaron a esta villa, donde fueron obsequiados.

#### La tormenta última

Se van conociendo los numerosos daños causados por la tormenta que descargó a primeros de este mes sobre esta zona riberaña. Tanto aquí co-

Terminada esta expedición saldrá otra con la misma finalidad que marchará a los frentes de la Ciudad Universitaria, Robledo de Chavela y «Las Campanillas» (San Rafael).

(Servicio Local de P. y P.)

### De Garfizo

#### Los daños de una tormenta

Después de pasar unos días con su esposa y familiares, ha salido para su puesto en el frente de Madrid el capitán recientemente ascendido don Claudio de Paz Alvarez, al que deseamos mucha suerte.

Aquellos hombres caducos que no sepan retirarse a tiempo serán obligados violentamente a dejar paso a los jóvenes combatientes.

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

A medida que pasa el tiempo, se va viendo que el desastre sufrido por los rojos en Vicaya, es cada vez mayor, ya que de París mismo dicen que el número de prisioneros es fabuloso; batallones enteros, al ser atacados, se entregan. Noticias particulares informan de que pasa de 13.000 el número de prisioneros y que son enormes, fabulosas las cantidades de material cogidos.

Gran Bretaña empieza a ponerse de nuestra parte. Aunque se sabe que ayer mismo un barco rojo con pabellón inglés salió de Bilbao llevando a bordo el archivo histórico de Vizcaya, para, al parecer, reunirlo en Francia y con él hacer un museo histórico en París.

Para el nuevo Gobierno Civil acorazado «España»

Don Jacinto Baez, 100 pesetas; Agencia Cantalapiedra, 10; Pedro Pardo Rubio, 25; Dolores Rojo Elosua, 100; Felipe Fernández González, 100; Lorenzo Bayón, 10; Francisco González, maestro de León, 10; Nicanor López, 125; Manuel Rodríguez, 100 Funcionarios del Curepo de Prisiones, 122; Sr. Alcalde de Bembibre, 3.001,60; Colegio Procuradores de León, 250; Martín González García, 10; Eloy García, 5; Sdad. Nuevo Recreo Industrial, 100; Niños y maestra de Murias de Paredes, 38; Faustino Martínez y Martínez, presbítero, 50; Ramón Aller Diez, 5; Luis Arias de León, 50; Fernando Sánchez, 25; Secundino Sánchez, 25; E. X. 71, 250; Victoria Sánchez del Campo, 50; Felipe García Alvarez, 100; Maestros y niños de Veilla de la Reina, 25; Maestros y niños de Prioro, 45,45; Ernesto Albenza y señora, un colgante con una moneda de cinco pesos mexicanos; Imprenta Casado, 100 pesetas; Patricio Fernández, 10; Gran Hotel, 200;

Floras de ayer

Don Adriano Becerri Blanco, distinguido abogado, ante el micrófono de Radio-León, dió su anunciada conferencia sobre el Subsidio Pro-Combatientes, prosiguiendo el cursillo organizado por nuestro digno Gobernador, Sr. Rodríguez de Rivera.

En la Casa de Socorro

En la Casa de Socorro fueron curados: Alfredo Alvarez, Santiago Fuentes, Pablo Gallego, Francisco Dávila, Alfredo García, Antonio Blanco, María Gutiérrez e Isabel Núñez.

Ellos hablan

Mientras los obreros de la F. A. I. derraman su sangre en las trincheras, mientras se parten el pecho en los frentes de combate y están sometidos a privaciones sin número, los primates del Gobierno catalán, los asesinos de los obreros...

Los pactos nos inspiran asco. Los que pactan, un invencible deseo de disparar

pues no tenemos más que aviación y artillería y carecemos de infantería y que si tomáramos Santo Domingo y quiséramos descender sobre Bilbao, ello nos costaría una terrible catástrofe. Maravilloso, amigo speaker; no habíamos caído en ello ni que en Caspe hubiese un speaker tan listo. Pero da la casualidad que Santo Domingo hace tres días que lo tomamos, y, aunque ha acertado en que no hemos entrado en Bilbao, ¡ya entraremos! Tan pronto como el mando lo ordene.

Manuel Morán, 15; Santiago Soto Lorenzana, 15; Eduardo Cortinas, 100; Felipe del Arbol, 25; Manuel Pellitero, 12; Francisco Puente Martín, 12; Eusebio Alonso Fidalgo, 10; Francisco Pérez F. Cabo, 100; Jenaro Bezos, 10; Cejáreo Lobato, 200; Manuel Ferroz Fierro, 100.

Atropellada por un ciclista. Ayer al mediodía, frente a San Marcos, fué atropellada por un ciclista, con la máquina que montaba, la joven falangista R. que Gutiérrez, que se dirigía a cumplir la obligación voluntariamente impresa de servir la comida a los camaradas de Falange.

Mañana sábado INAUGURACION del BAR ROMA. Con un excelente servicio de RESTAURANT Ramón y Cajal, 1

De Sociedad. Tuvimos el gusto de saludar al distinguido y culto inspector de Monte, que durante muchos años fué ingeniero jefe de este Distrito Forestal de León, D. José Prieto.

Sanatorio Quirúrgico Hurtado. Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital) Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Sección Religiosa. Novenario a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Empezará mañana sábado para terminar el día 27, festividad de la Santísima Virgen, en San Isidoro en el altar de su titular y a cargo de sus devotos para pedir por su pronto y feliz término de la guerra y la paz de nuestra querida España.

Teatro Alfacame. Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde. Notable programa de estreno.

Teatro Principal. Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde. Gran programa Universal.

Cartelera de Espectáculos para hoy, viernes, 18 de junio de 1937. Teatro Alfacame, Teatro Principal.

El subsidio pro-combatiente. La conferencia de hoy a las siete de la tarde, desde Radio León, estará a cargo del abogado del Estado D. José Capa Herranz.

Bar Restaurant "RIVAS". Servicio a la carta. Precios económicos. CID, 8. Teléf. 1013. LEÓN

Reservado PARA Mantequera Leonesa

Sección económica. SE ofrece oficial de Peluquería, de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primer piso, de arriba.

SECCION de Anuncios económicos. SE ofrece oficial de Peluquería, de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primer piso, de arriba.

La Dolorosa. Teatro Principal. Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde. Gran programa Universal.

La Dolorosa. Teatro Principal. Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde. Gran programa Universal.

BAR CID. Ofrece al público su acreditada ENSALADILLA CID juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.